

El Siglo de Torreón

Inquieta a IMEF más TLC que la deuda

Al Instituto Mexicano de Ejecutivos de Finanzas La Laguna no le preocupa tanto el nivel de deuda en México, sino más bien que se tengan malos resultados en la renegociación del TLCAN.

Luego que se dio a conocer que gran parte del presupuesto destinado a inversiones del gobierno se destina al pago de intereses y comisiones de la deuda pública federal, Carlos Tohme Canales, presidente de IMEF La Laguna, reconoció que en efecto la deuda es importante para las Corredurías calificadoras.

Sin embargo, señaló que el IMEF ha venido observando que este problema también ha sido preocupación del Gobierno y en este sentido si bien el año pasado terminó el total de la deuda pública (interna y externa) en 49.1 por ciento del PIB , para este año se estima disminuya a 48.5 por ciento, ya que de acuerdo a lo programado para 2017.

Indicó que la deuda externa pretenden bajarla de 181 mil millones de dólares a 175.3 mil millones de dólares.

Opinó que es por demás relevante que el Gobierno vaya optimizando el nivel de deuda respecto del PIB, aunque dentro de los males somos de los países emergentes que menos porcentaje del PIB representa nuestra deuda, también hay que ver países desarrollados como Estados Unidos que su deuda representó el año pasado un récord del 106 % de su PIB , y tienen paradójicamente sus bonos calificaciones AAA por las corredurías.

Apuntó Tohme Canales que por otro lado hay que ver también que la semana pasada la calificadora Moody's mantuvo en A3, aún con grado de inversión la calificación de la deuda soberana de nuestro país, situación que fue bien recibida por los mercados, aunque, dijo, continúa esta calificadora como las otras (Standard and Poor's y Fitch) con una perspectiva negativa.

Externó que lo anterior no obedece tanto al nivel de deuda y tampoco al manejo de las finanzas públicas, que de hecho son dos factores importantes para evaluar una calificación de deuda soberana. Sin embargo esa perspectiva negativa de la calificación se da si continúa así o se verá más estable dependiendo de las negociaciones que se darán en este verano del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN), lo cual ha elevado la incertidumbre económica y para los mercados en este país.

Sostuvo que el IMEF está de acuerdo con esta perspectiva en torno al TLCAN, el cual es un factor con el cual se tiene que estar muy atento, ya que el comercio con América del Norte representa para nuestro país una tercera parte de la demanda agregada de nuestro país por más del 80 %, porcentaje que representan nuestra exportaciones manufactureras hacia los vecinos del norte.

Indicó que en este sentido de darse negociaciones exitosas entre los tres países, IMEF tiene una perspectiva económica que será positiva, y la perspectiva para una mejor calificación de deuda sin duda mejorará incluso con posibilidades a que mejore la calificación de México.